

Échanges extérieurs

Le déficit commercial s'allège

● La progression des exportations a contribué à l'allègement du déficit commercial des échanges extérieurs de 17,1 MMDH, durant le premier trimestre de 2015. Les recettes MRE et les IDE ont également connu une amélioration.

Le dernier rapport de l'Office des changes sur les indicateurs préliminaires a montré que le déficit commercial a connu un allègement au titre du premier trimestre 2015. En effet, les résultats préliminaires des échanges extérieurs laissent apparaître un déficit commercial de 17,108 MDH. Ce résultat est dû à la progression des exportations de 2,99 MMDH. Autre facteur déterminant, la régression des importa-

tions d'environ 14,11 M MDH. En ce qui concerne les exportations de la période, elles sont estimées à 52,702 MDH contre 49,708 MDH à fin mars 2014, en progression de 6%. Cette performance a pour origine la hausse des ventes de phosphates et dérivés, soit 1,605 MDH, ainsi que le secteur automobile 761 MDH. L'agroalimentaire et l'agriculture ne sont pas en reste, puisque les exportations ont progressé de 710 MDH. En revanche, les importa-

tions ont enregistré une régression de 14%, soit 86,452 MDH contre 100,566 MDH, un an auparavant. La baisse concerne l'ensemble des groupes de produits à l'exception des demi-produits qui demeurent stables. Aussi, la réduction de la facture énergétique contribue, à elle seule, pour 73,4% de la baisse totale des importations. En dehors de l'énergie, les importations ont également enregistré un recul de 5,1%, par

rapport à la même période, un an auparavant. Ainsi, le déficit commercial se situe à -33,750 MDH au lieu de -50,858 MDH. Le taux de couverture, quant à lui, a gagné 11,6 points, soit 61% contre 49,4%. S'agissant des flux financiers, les recettes MRE ont réalisé une progression de 7,6%, soit 14,459 MDH à fin mars 2015 contre 13,440 MDH au titre de la même période de 2014. Tandis que les recettes touristiques ont baissé de 5,5%. En effet, la balance voyage a

noté un excédent en baisse de 13,2%, alors que les dépenses accusent une augmentation de 22,8%. Ainsi, la balance voyage dégage un excédent de 5,358 MDH contre 6,174 MDH à fin mars 2014. Dans le même rapport, l'Office des changes donne un aperçu sur l'état du flux des investissements directs étrangers (IDE) qui ont réalisé une amélioration de 2,6%. Ce résultat fait suite à la baisse des dépenses (-29,2% ou -506 MDH), plus importante que celle des recettes (-4,5% ou -347 MDH).

PAR MARYEM OUZZANI
m.ouazzani@leseco.ma